

ESPECTÁCULOS



GABRIEL PÁNCZ, EL UNIVERSAL

Plutarco Haza vuelve al "cártel"

Comenzará a grabar *La dinastía Casillas*, spin-off de *El Señor de los Cielos*, ahora con nueva generación de capos. | **A28** |

UD



ISAAC DEL TORO HACE GRITAR A TODO MÉXICO

El ciclista de Ensenada gana la etapa 17 en el Giro de Italia y se afianza como líder, a cuatro jornadas de que finalice. | **B1** |

CNTE ahoga a la CDMX y rechaza plan del gobierno

Gobernación, SEP e ISSSTE proponen mejorar carrera magisterial y seguridad social, así como la disminución progresiva de la edad de jubilación; "es pura paja", dicen maestros

EDUARDO DINA, MARÍA CABADAS Y VÍCTOR GAMBOA —nacion@eluniversal.com.mx

De una primera revisión, los integrantes de la Comisión Nacional Única de Negociación de la CNTE rechazaron la nueva propuesta del gobierno federal, al argumentar que la mayor parte "trae pura paja" y exigieron dialogar con la presidenta Claudia Sheinbaum.

Dijeron que los cinco puntos que les ofrecieron Gobernación, SEP e ISSSTE serán llevados a sus bases para que tomen la decisión.

La propuesta incluye el congelamiento y disminución progresiva de la edad de jubilación, crear un colectivo interdisciplinario para mejorar la seguridad social, mejorar la carrera magisterial e instaurar un registro de régimen de jubilación.

Mientras los dirigentes de la CNTE negociaban en Gobernación, contingentes de maestros se movilizaron y colapsaron las principales arterias de la Ciudad de México.

Los manifestantes cerraron las vialidades que circundan el Metro Hidalgo, la Estela de Luz, el Monumento a la Madre, la Glorieta de las Mujeres que Luchan y el Auditorio Nacional, además del Circuito Interior, donde se plantaron con sillas y sombrillas para impedir el paso.

| **NACIÓN** | **A6**



Desde la mañana de ayer integrantes de la CNTE se congregaron en Paseo de la Reforma para partir a distintos puntos.

Maestros hacen paro de labores, pero su salario no para

La presidenta Claudia Sheinbaum informó que corresponde a cada estado definir si hay descuentos a los maestros que no dan clases por estar en paro.

Autoridades de algunos estados dijeron a este diario que no habrá sanción económica.

Chiapas indicó que aún no determinan si habrá descuentos; en Chihuahua no consideran sanciones, porque buscan diálogo; en Sonora, aunque hay algunas escuelas sin clases, los maestros sí se presentan; en Zacatecas, donde 76% de las escuelas están sin cla-

ses, no han determinado descuentos, y en Oaxaca se explicó que el único autorizado para decir si habrá sanción es su director general, Emilio Montero, quien está en la Ciudad de México para participar en la negociación. **Corresponsales** | **NACIÓN** | **A8**

CULTURA



Radios comunitarias, bajo acoso político

La reforma a la Ley de Telecomunicaciones pone a estos medios en riesgo de uso propagandístico. | **A26** |

Tribunal da revés a Trump; ordena frenar aranceles

Washington.— Una corte estadounidense ordenó bloquear la mayoría de los aranceles del presidente Donald Trump, que incluyen los "recíprocos" y los que impuso a México, Canadá y China en el marco de la guerra contra el fentanilo, al sostener que "excedió" su autoridad. La Casa Blanca apeló de inmediato la medida.

El fallo del Tribunal de Comercio Internacional afecta a todos los aranceles impuestos bajo la Ley de Emergencia Nacional de 1977 y da a Trump 10 días para bloquearlos. Dichas tarifas ya están en suspenso, mientras Estados Unidos negocia con los países. También los aranceles ligados al fentanilo se hallan suspendidos. La decisión no atañe a los referentes a vehículos, aluminio y acero. El gobierno arremetió contra los "jueces no elegidos". **Agencias** | **MUNDO** | **A13**

Mirada global

INDEPENDENCIA JUDICIAL, EN RIESGO POR LA ELECCIÓN

Juristas y analistas advierten a EL UNIVERSAL de la importancia de la independencia de poderes, la necesidad de tener jueces imparciales y defender un pilar clave contra la autocracia. | **MUNDO** | **A14** Y **A15**

Suman 8 militares muertos por explosión de narcomina

En más de un año han fallecido 17 soldados por este tipo de artefacto en el combate al crimen

MANUEL ESPINO Y DANIELA WACHAUF —nacion@eluniversal.com.mx

El número de militares muertos por la explosión de una mina en los límites de Michoacán y Jalisco au-

mentó a ocho, luego de que este martes por la noche un vehículo blindado de la Fuerza Especial de Reacción Inmediata detonó el artefacto mientras circulaba en convoy por una brecha de la comunidad El Santuario, municipio de Los Reyes, en el estado de Michoacán.

Se trata de la mayor cantidad de bajas que ha sufrido el Ejército Mexicano en la explosión de una mina terrestre. En un primer informe se reportó la muerte de dos oficiales y cuatro elementos de tropa, así como

dos heridos; ayer la cifra se actualizó a ocho decesos.

Desde el 20 de enero de 2024 han muerto 17 militares por minas y artefactos explosivos improvisados durante el combate a los grupos del crimen organizado.

Asimismo, de febrero de 2022 a la fecha 16 civiles murieron en Michoacán víctimas de estallidos de minas y otros artefactos en zonas en las que opera el *Cártel Jalisco Nueva Generación*. | **NACIÓN** | **A4**

OPINIÓN

- **NACIÓN**
- A7** Luis Cárdenas
- A9** Salvador García Soto
- A10** Azucena Uresti
- A16** Maite Azuela

\$19.86
DÓLAR AL MENÚDEO

Año 108, Número 39,261
CDMX 40 págs.



9 771870 156050



CARLOS LORET

"Enfrentarse a Trump es lo que mejor le sienta a Sheinbaum en las encuestas y en su imagen internacional"

| **A8** |